

第6号様式（第5の2関係）

議 事 概 要

| | |
|--|---------------------------------|
| 会 議 名 | 令和6年度第3回沖永良部警察署協議会 |
| 会 議 日 時 | 令和7年2月6日（木） 午後3時30分～午後4時30分 |
| 会 議 場 所 | 沖永良部警察署会議室 |
| 出 席 者 | 1 警察署協議会 会長以下4人 2 警察署 署長以下9人 |
| <p>(会議の概要)</p> <p>1 会議次第</p> <p>(1) 開会のことば</p> <p>(2) 会長挨拶</p> <p>(3) 協議等</p> <p>ア 管内の治安情勢等の説明</p> <p>イ 意見・要望に対する回答及び措置経過</p> <p>ウ 速度取締り指針</p> <p>エ 令和7年度第1回署協議会の開催日程について</p> <p>(4) 閉会のことば</p> <p>2 質疑・応答</p> <p>【委員】</p> <p>警察安全相談の受理状況に関しまして、令和3年から令和6年まで受理件数が増加傾向にあります。こういった相談内容が増加しているのかを教えてください。</p> <p>【警務課長】</p> <p>コロナ禍が終息し、人とのつながりが増えたことでトラブルが生じやすくなり、相談件数が増加していると考えられます。</p> <p>【署長】</p> <p>特定の相談内容が増加したのではなく、様々な相談が全体的に増加しております。どのような傾向で増加していると言うわけではなく、人との交流関係が増えるとともに、相談も増加している状況にあります。</p> <p>【委員】</p> <p>住民は、警察を心の拠り所としており、相談しやすい機関だと思います。これから住民の方から相談がありましたら、親身に対応していただくと有り難いです。</p> <p>【委員】</p> <p>刑法犯の認知、検挙状況における窃盗犯の件数についてですが、前年比+25件と大幅に増加しています。警察が窃盗を未然に防止するために取り組んでいることはありますか。</p> <p>【生活安全刑事課長】</p> <p>時期によってキャンペーンを実施しています。店舗前におけるチラシ等の配布及び金融機関においても振込詐欺の未然防止を呼び掛けています。本年度第2回警察署協議会で御依頼のあった、ジャガイモの収穫時期に合わせた防災無線での広報においても、各役場の方に依頼し、できる限り広報活動に努めております。</p> <p>3 委員からの意見・要望・質問等</p> <p>【委員】</p> <p>駅伝の練習時における伴走車についてお伺いします。</p> <p>センターラインのない道路で中央付近を走行し、対向車が来ても左に寄らない。後方から追い越すときも、なかなか左に寄らないなど、主催者より参加団体への「練習中の注意事項」等による対応ができないでしょうか。</p> <p>【交通課長】</p> <p>駅伝の練習時における伴走車について回答します。</p> <p>このような御要望があったことは、主催者に申入れを行いました。来年も駅伝の時期になりましたら、再度申し入れたいと思います。また、今後も危険防止や交通の安全と円滑を図るため必要な申入れを行ってまいります。</p> <p>【委員】</p> <p>街灯と横断歩道についてお伺いします。</p> <p>役場から南栄糖業までの間に歩道がありますが、歩道に街灯を付けることは可能でしょうか。夜間、車の運転をするときに、ドラッグストアモリ、Aコープ、ワコー及びマツキヨの横を通るときに店による光の乱反射で歩行者や車両の認識が遅れるように感じます。雨天の車の運転は特に怖くなります。また、歩道から店に入ろうとする際には県道を横断する人もいると思いますが、横断歩道も併せて設置できないでしょうか。</p> | |

【交通課長】

街灯と横断歩道について回答します。
街灯の設置については、道路管理者や役場が担当になりますので、和泊町役場総務課に、街灯設置の要望があったことは伝えてあります。横断歩道をドラッグストアモリ、ワコー、Aコープ及びマツモトキヨシ前に設置した場合、和泊町から知名町に向けて道路右側には歩道がありますが、道路左側には路側帯がなく、横断歩行者が安全確保が難しく、横断者の安全確保が難しい状況です。また、4か所に横断歩道を設置した場合は、近距離に横断歩道が乱立することなり、運転者が横断歩行者を見落とす可能性がありますので、横断歩行者の安全確保が難しい状況となります。
このようなことから、横断歩道の設置は現状では難しいと考えます。今後、道路状況に変更があれば、検討したいと考えています。

【委員】

点滅信号機撤去に伴う車両等の通行についてお伺いします。
昨年12月、与論空港滑走路近くの点滅信号が撤去されました。これにより、以前の優先道路が変更になり、車両の通行に戸惑う状況です。また、現在設置されている一時停止の標識が確認しにくい（設置場所、標識の高さなど）。これらを改善していただき、車両及び歩行者の交通事故・交通違反の防止につなげてもらいたいです。

【委員】

点滅信号撤去に伴う今後の対応についてお伺いします。
プリシアリゾートに設置されていた点滅信号が撤去され、一時停止場所が変わったこともあり、一時不停止で走っている車を見掛けます。交差する道路の優先順位が変わったことで、まだ町内での認知が十分にされていないと思いますので、何らかの工夫が必要かと思われます。

【交通課長】

点滅信号機撤去に伴う車両等の通行及び今後の対応について回答します。
広く島民の方へ周知するために、与論幹部派出所で作成した広報紙に、撤去に伴う交差点の通過方法を掲載し、全世帯への配布を実施しています。あわせて、公民館長会及び地域警察官による巡回連絡及び防災無線を通じた広報活動も実施しています。引き続き広報活動を推進してまいります。
点滅信号の撤去を行った交差点は、現在も工事中であり、現在は仮の標識柱で対応しています。仮の標識は、視認性を再検討した上で、運転者から分かりやすい場所に設置し直す対応を行います。今年度中には、工事を終える予定ですが、工事が終了すれば、正式な標識柱を設置する予定です。正式な標識柱は、仮の標識柱より高く、視認性は改善されると考えております。また、運転管理者において「止まれ」文字も設置予定であるので視認性は現状より、さらに向上すると思われます。設置位置は、最適な場所を選定します。また、標識設置業者とも連携を取り、早期の標識設置や交差点改良の工事により、交通事故・交通違反の防止に努めてまいります。

【委員】

和泊町でも優先道路の変更があり、防災無線でも広報されていましたが、住民から問合せや混乱はありましたか。

【交通課長】

問合せは一切ありませんでした。広報紙や防災無線で広報したことにより、現在まで事故の発生はありません。

【委員】

2024年11月の豪雨の後、商店街の復興支援で、与論幹部派出所の方が、プライベートでもボランティア活動されておりました。素晴らしいと感激しました。心より感謝申し上げます。

【警務課長】

今後も、島民の方々の安心安全な暮らしのために尽力してまいります。

4 速度取締り指針

5 令和7年度第1回署協議会の開催日程等

【委員】

「令和7年度第1回署協議会の開催日程」について協議をお願いします。
次回は7月頃を考えておりますが、開催日等について御意見がございましたら、お願いします。

【警務課長】

次回の「令和7年度第1回署協議会」は、7月第2週頃を予定し準備してまいりますので、日程調整をよろしく申し上げます。

【委員】

開催日につきましては、事務局の方で調整をお願いします。
以上で協議事項につきましては全て終了いたします。

| | |
|-----|-------------------------------|
| 備 考 | 協議会終了後、術科訓練の様子を録画撮影した動画を視聴した。 |
|-----|-------------------------------|